

# LES CHRÉTIENS D'ORIENT: pourquoi sommes-nous autant indifférents?

Conférence de **Xavier Colin**

Journaliste

Concepteur et ancien réalisateur de l'émission *Geopolitis* (RTS)

**Mardi 6 décembre 2016 | 18h30**

Uni Bastions, salle B-111

Eglise du Saint-Sépulcre,  
vieux ville de Jérusalem

FACULTÉ DE THÉOLOGIE



UNIVERSITÉ  
DE GENÈVE

# LES CHRÉTIENS D'ORIENT: pourquoi sommes-nous autant indifférents?

Les chrétientés d'Égypte, d'Irak ou de Syrie sont, avec celle du Liban, parmi les plus anciennes qui soient au monde. A des titres divers, elles sont depuis plusieurs dizaines d'années victimes d'attaques dont l'intensité semble aujourd'hui aller croissant : brimades, limitations du droit de célébrer le culte, destruction d'églises, violences contre les fidèles, parfois assassinats. Cette situation de persécution, qui varie d'un pays à l'autre, entraîne paupérisation, déstructuration du tissu social, déracinement. La survie même de ces minorités religieuses en Orient est incertaine.

Tout cela est bien connu, mais nos sociétés – jusqu'aux diverses Eglises de nos pays – ne réagissent qu'avec une modestie que les générations qui nous suivront considéreront peut-être comme une démission.

Pourquoi sommes-nous autant indifférents? C'est la question brûlante qu'abordera cette conférence.

Xavier Colin, l'un des meilleurs journalistes de sa génération, a travaillé dans les années 1980 comme correspondant au Moyen-Orient, avant de rejoindre, notamment en tant que chef de la rubrique internationale, la Télévision suisse romande. De 2008 à 2016, il a produit et présenté sur la RTS et sur TV5Monde le magazine *Geopolitis*. Il est actuellement chercheur associé au Centre de sécurité politique de Genève.

---

## Sites à consulter

[www.geoconferences.ch](http://www.geoconferences.ch)

<http://pages.rts.ch/emissions/geopolitis/>

## Organisation et renseignements complémentaires

Prof. Michel Grandjean

[Michel.Grandjean@unige.ch](mailto:Michel.Grandjean@unige.ch)